



EL RINCONCITO DE LA CONSENTIDA

El regreso de los que fueron algo

POR GABRIELA CHOMER

Jumbito, el clásico y entrompado empleado del mes del extinto Horst Paulmann, fue sorprendido esta semana junto al diputado Andrés Celis, seguramente discutiendo sobre el zapato chino en el cual se metió el parlamentario de Renovación Nacional en su corta e irreal candidatura senatorial en cupo UDI de la mano de la exdiputada María José Hoffmann. Hoy, con su partido ya definido en torno a las apuestas para la Cámara Al-



ta con Andrés Longton y Camila Flores —en ese orden, si no el diputado del Distrito 6 se siente—, pareciera que sólo le queda ir por la reelección con lo cual desplazaría a Samira Chahuán o a Ruggero Cozzi.

En la vereda del frente, en tanto, la discolca panelista de *Sin Filtros*, Valeria Cárcamo, prosigue con su candidatura a diputada por el Distrito 7 e incluso fue mencionada de refilón como una de las causas de la salida de la exseremi de Gobierno, María Fernanda Moraga, quien supuestamente ha-



bria favorecido la figura de la también hoy hincha evertoniana, correteando de la *pole position* ruletera a exglorias viñamarinas como el exconcejal Jaime Varas y el senador Tomás de Rementería, quienes ahora son hinchas del Real Oviedo y el Guangzhou, respectivamente.

Otro *revival* que sólo estaba supeditado a las reuniones anuales de la Fundación Pien-sa ("el festival de los CV", le llamaban los pesados), se llevó a



cabo el jueves de la semana pasada en la Terraza del Cuarto Sector de Reñaca, hasta donde llegaron —previo pago de una cuota de diez mil pesos— los excolaboradores regionales de los gobiernos de Piñera 1 y 2, comandados por Susanne Spichiger, Cristian Mella, Gonzalo Le Dantec, María de los Ángeles de la Paz, Rosario Pérez, el tata José Emilio Guzmán, el inigualable Sergio Cabezas Ferrari, Raúl Fuhrer, Jorge Ebner ("Goberneitor"), María Angélica Silva, Matías Avsolomovich, Rodrigo Jarufe, Francisco Avello, Jaime Jamett, Luis Alberto Rodríguez y Víctor Fuentes, entre otros próceres. ¿El motivo? Dar una señal de unidad ante la verdadera guerra civil que asomó durante las últimas semanas en el comando de la candidata presidencial, Evelyn Matthei, y la fuerte caída de la exalcaldesa de Providencia en las encuestas. ¿Lo conseguirán? Vaya uno a saber. Faltan en la foto Pepa Hoffmann y el concejal José Tomás Bartolucci, que llegaron tarde, además de la alcaldesa de Quilpué (la "Jennifer Aniston de Belloto Norte"), Carolina Corti, que no fue y que ayer se convirtió en abuela de un robusto nieto llamado Maximiliano, hijo de su vástago mayor, Benjamín.

Donde sí hay unión a toda



prueba es en la relación que mantienen el diputado de RD, Jorge Brito Hasbún, y su exasesora parlamentaria, hoy devenida en alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Carolina Ripamonti. Esta última ha puesto todas sus fichas en la candidatura a senador del ingeniero talquino de la USM, por sobre las otras dos opciones del Frente Amplio: el diputado Diego Ibáñez y el actual senador Juan Ignacio Latorre. Para ello se mostró el fin de semana haciendo *paddle surf* con su exje-



fe en el estero Marga Marga y, asimismo, fue la primera invitada al podcast *Política de Carne y Hueso*, en el cual repasó cuando postuló con cero fe al cargo de asesora por recomendación de Jaime Bassa y terminó configurando su inesperada candidatura.



La que ha andado algo aporreada es la exalcaldesa de San Antonio, Constanza Lizana, una de las pocas integrantes fieles de ese inefable club de la nueva política fundado por el también sumamente inefable Jorge Esteban Sharp. El asunto es que la pobre Cona subió esta semana una imagen en la cual muestra su recuperación de una fractura nasal ("segunda fractura en tres meses", según aclara la exjefa comunal).

Su comadre, la exalcaldesa de Villa Alemana, Javiera Toledo, también exintegrante del selecto grupo liderado por Jorge Esteban, anda toda cocoro-



ca con su candidatura a diputada por el Distrito 6 apoyada por el Partido Popular. Tan cocoroca anda, que el fin de semana se caracterizó de Princesa Leía junto a su familia y su novio C3PO para doblegar al que ella llama "el lado oscuro de la fuerza", liderado por los Republicanos y la "iluminada" diputada Chiara Barchiesi, toda una "estrella de la muerte" en las encuestas, según las cuales incluso se dará el lujo de arrastrar a su compañero de lista, sea éste Manuel Millones o el bonachón de Francesco Venezian. Por su parte, su hermano Antonio se hace sus pinitos alentando las campañas de José Antonio Kast y de Arturo Squella, quien por estos días presentará a su nueva dupla, un recordado y vociferante exalmirante de la Armada.



Pero si de cuentas públicas se trata, ésta es buena: al volver de su posnatal la ministra secretaria general de Gobierno, Camila Vallejo Dowling, a la flamante madre se le ocurrió la brillante idea de realizar uno de sus clásicos balances participativos en regiones. Como el año anterior lo realizó en Valdivia, esta vez pensó en Viña del Mar, donde sondeó con los águiles de la Municipalidad la posibilidad de volver a la zona donde fuera feliz en su cargo de mi-

nistra de enlace de la reconstrucción. Sin embargo, parece que no hubo mucho ánimo de que se apareciera por estos lares y ni siquiera le contestaron. A ello se sumó la exoneración de la vocera regional Moraga, acusada por Ley Karin, con lo cual se terminó de tapar con tierra tan brillante idea.



En Quilpué, y después de que la alcaldesa Corti tomara la maquiavélica decisión de retirar la pelota que estuvo en el hoyito de la P de Ripley por casi veinte años, ya han comenzado a pasar cosas extrañas: la primera es la circulación de una fotografía del Rey Pelé durante los entrenamientos en la zona para el Mundial de 1962, fecha en la cual el escritor Roberto Bolaño asegura haberle atajado un penal a Vavá en un entrenamiento de la *verdeamarilla*. La imagen en cuestión muestra a *O Rei* con unos pelusas de la época, entre los cuales los langusinos locales aseguran reconocer a un joven Mauricio Viñambres, el "lolo Micho", específicamente en el gordito de cabellera generosa al centro de la foto. Sometida la gráfica a diversos peritajes, hay quienes aseguran que Viñambres no pisó Quilpué hasta fines de los años noventa. Otros dicen que esto es la prueba fehaciente de que el viejo Micho, despriorizado por su propio partido, está condenado a ser electo diputado por el Distrito 6.

